
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Verbale	  dell’Assemblea	  regionale	  ordinaria	  del	  18	  aprile	  2015	  

	  
Il	   giorno	   diciotto	   del	   mese	   di	   aprile	   dell’anno	   duemilaquindici,	   in	   Catania,	   Istituto	  

salesiano	  San	  Francesco	  di	  Sales,	  via	  Cifali,	  5,	  è	  stata	  convocata	  l’	  Assemblea	  regionale	  ordinaria	  

del	  Comitato	  regionale	  Sicilia	  delle	  Polisportive	  Giovanili	  Salesiane	  con	  il	  seguente	  O.	  d.	  G.:	  

PARTE	  PRELIMINARE	  

1. nomina	  del	  Presidente,	  Segretario	  e	  Commissione	  scrutinio	  dell’Assemblea.	  

	  
PARTE	  ORDINARIA	  

1. tavola	   rotonda	   sul	   tema	   “Lo	   sport	   che	   vogliamo”,	   con	   la	   partecipazione	   di	   dirigenti	  
dell’Associazione	   nazionale	   Pgs,	   rappresentanti	   del	   mondo	   dello	   sport	   e	   delle	   Congregazioni	  
salesiane;	  

2. relazione	  morale,	  organizzativa,	  finanziaria	  e	  tecnica	  del	  Comitato	  regionale;	  
3. approvazione	  rendiconto	  economico	  esercizio	  2014.	  

	  

Alle	  ore	  17.00,	  in	  seconda	  convocazione,	  giusta	  comunicazione	  della	  Commissione	  verifica	  poteri,	  

risultano	  accreditate	  n°.	  34	  Associazioni	  locali	  aventi	  diritto	  di	  voto,	  le	  cui	  lettere	  di	  accredito	  o	  deleghe	  

sono	  agli	  atti.	  

Si	   dà	   atto	   che	   partecipano,	   con	   diritto	   di	   parola,	   i	   Presidenti	   provinciali	   nonché	   i	   componenti	   il	  

Collegio	  regionale	  dei	  revisori	  dei	  conti,	  i	  Consiglieri	  nazionali	  della	  Regione.	  

Preliminarmente,	   l’assemblea	   ha	   nominato	   il	   Presidente	   regionale	   Maurizio	   Siragusa	   quale	  

Presidente	   dell’Assemblea,	   Sergio	   Caripoli	   quale	   Segretario	   dell’Assemblea;	   sono	   stati	   nominati	  

componenti	  della	  Commissione	  scrutinio	  i	  sigg.	  Pergolizzi	  Carmelo	  e	  Trichini	  Daniele.	  

La	   tavola	   rotonda	   su	   "Lo	   sport	   che	   vogliamo"	   ha	   visto	   la	   partecipazione	   dei	   quadri	   dirigenti	  

dell’associazione	  in	  Sicilia	  che	  si	  sono	  confrontati	  sulle	  esperienze	  e	  gli	  stimoli	  dettati	  dagli	  interventi	  dei	  

relatori	  invitati	  dal	  Presidente	  regionale	  Maurizio	  Siragusa,	  che	  ha	  moderato	  il	  dibattito.	  

Sr.	   Anna	   Razionale,	   Presidente	   della	   C.I.I.	   e	   Ispettrice	   delle	   F.M.A.	   in	   Sicilia,	   si	   è	  soffermata	  

sull’importanza	   dello	   sport	   come	   luogo	   educativo	   che	   deve	   mettersi	   in	   rete	  con	   le	   altre	   realtà	  nelle	  

comunità	  educanti	  in	  cui	  viene	  praticato.	  La	  formazione	  permanente	  degli	  alleducatori	  è	  uno	  strumento	  

imprescindibile	  affinché	  i	  ragazzi	  e	  i	  giovani	  che	  si	  accostano	  alla	  pratica	  sportiva	  possano	  intraprendere	  

una	  crescita	  integrale	  come	  persone	  e	  cristiani.	  
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Luigi	   Colombani,	   Presidente	   Pgs	   Lombardia,	   intervenuto	   sul	   rapporto	   tra	   territorio	   e	   ASD,	   ha	  

voluto	  condividere	  la	  sua	  esperienza	  rappresentando	  ciò	  che	  le	  società	  locali	  chiedono	  maggiormente	  al	  

nostro	   mondo:	  attivare	   iniziative	   di	   gioco-‐sport	   (sport	   per	   tutti),	   mantenere	   e	  rafforzare	   la	   relazione	  

personale	  con	  i	  dirigenti	  locali,	  porre	  sempre	  la	  "persona"	  al	  centro	  di	  ogni	  attività.	  

Carla	   Margarise,	   Presidente	   Pgs	   Veneto,	   ha	   ribadito	   il	   ruolo	   centrale	   dei	   dirigenti	   in	   ogni	  

associazione.	  Dirigenti	  che	  devono	  possedere	  una	  passione	  educativa	  (che	  non	  sia	  deviata	  in	  un	  "eccesso	  

passionale"	  irrazionale	  e	  quasi	  da	  tifoso...),	  che	  deve	  essere	  oggetto	  anche	  di	  una	  "traditio"	  che	  consegni	  

ai	  nuovi	  dirigenti	  le	  stesse	  competenze	  e	  gli	  stessi	  valori	  fondanti	  della	  Pgs.	  

Marzia	   Mastino,	   Presidente	   Pgs	   Sardegna,	   ha	   riletto	   in	   chiave	   odierna	   il	   rapporto	   tra	   sport	   e	  

oratorio.	  L’oratorio	  non	  è	  solo	  un	  luogo	  fisico	  bensì	  è	  un	  valore	  "di	  cuore".	  Le	  Pgs	  sono	  chiamate	  dinanzi	  

alle	   nuove	   sfide	   a	   "portare	   l’oratorio"	   laddove	   non	   c’è	   (palestre,	   campi,...che	   non	   appartengono	   ai	  

tradizionali	  cortili	  salesiani).	  

Enzo	   Falzone,	   Presidente	   della	   FIPAV	   Sicilia,	   elogiando	   la	   capacità	   organizzativa	   delle	   Pgs,	  

soprattutto	  nel	  campo	  della	  formazione,	  ha	  sottolineato	  la	  condivisione	  delle	  strategie	  di	  politica	  sportiva	  

tra	  Pgs-‐Fipav	  in	  Sicilia.	  La	  linea	  di	  collaborazione	  tra	  Enti	  di	  promozione	  e	  Federazioni	  sportive	  dovrebbe	  

concretizzarsi	  nella	  ripartizione	  delle	  competenze	  affidando,	  ad	  esempio,	  l’organizzazione	  dei	  campionati	  

giovanili	  ai	  primi,	  lasciano	  alle	  FSN	  l’attività	  agonistica	  di	  livello	  superiore.	  

Dopo	   alcune	   sollecitazioni	   pervenute	   dall’assemblea,	   ha	  concluso	   i	   lavori	   il	  Presidente	   nazionale	  

Gianni	  Gallo	  che	  ha	  elogiato	  l’iniziativa	  di	  mettere	  in	  rete	  i	  ragionamenti	  sullo	  stile	  e	  l’attività	  associativa	  

tra	  i	  diversi	  territori.	  Oggi	  le	  Pgs	  sono	  un	  Ente	  che	  deve	  ragionare	  con	  mentalità	  "inclusiva"	  per	  accogliere	  

le	  nuove	  istanze	  derivanti	  dagli	  associati	  e	  da	  chi	  vuole	  accostarsi	  per	  la	  prima	  volta	  alla	  nostra	  esperienza	  

sportiva	  che,	  in	  ogni	  caso,	  non	  deve	  annacquare	  la	  propria	  dimensione	  e	  identità	  culturale.	  

Terminata	   la	  parte	  convegnistica,	   il	  Presidente	  regionale	  ha	  esposto	   la	  relazione	  morale,	  tecnica	  

organizzativa	   e	   finanziaria	   attraverso	   alcune	   slide	   di	   sintesi	   (allegate	   alla	   presente)	   sulla	   consistenza	  

dell’Associazione	   in	   Sicilia,	   sul	   funzionamento	   degli	   organi	   e	   delle	   strutture	   periferiche,	   sull’attività	  

sportiva	   ordinaria	   e	   promozionale,	   sulle	   iniziative	   di	   formazione	   per	   i	   soci,	   sull’utilizzo	   delle	   risorse	  

economiche.	  

In	   particolare,	   il	   presidente	   ha	   rendicontato	   l’esito	   dei	   corsi	   di	   formazione	   per	   alleducatori	   e	  

dirigenti	  realizzato	  a	  Catania.	  

L’attività	   sportiva	   ha	   vissuto	   il	   suo	   clou	   con	   l’evento	   Pigiessiadi	   che	   ha	   coinvolto	   circa	   1500	  

tesserati	  nello	  scorso	  mese	  di	  maggio.	  I	  campionati	  provinciali	  sono	  stati	  regolarmente	  organizzati	  in	  tutti	  

i	  comitati	  provinciali	  negli	  sport	  di	  calcio	  a	  cinque,	  pallavolo	  e	  pallacanestro	  nelle	  diverse	  categorie	  di	  base	  

e	  di	  settore	  giovanile	  impegnando	  oltre	  500	  squadre.	  



Sul	  piano	  economico,	  complessivamente	  il	  budget	  gestito	  e	  speso	  dal	  comitato	  ammonta	  a	  circa	  

274.000,00	  euro	  di	  cui	  il	  96%	  destinati	  all’attività	  a	  favore	  di	  soci.	  La	  situazione	  patrimoniale	  presenta	  un	  

saldo	  di	  circa	  245.000,00	  euro.	  

È	   stato,	   quindi,	   illustrato	   nello	   specifico	   il	   rendiconto	   relativo	   all’esercizio	   2014	   ed	   è	   stata	   data	  

lettura	   data	   lettura	   del	   verbale	   di	   approvazione	   del	   rendiconto	   da	   parte	   dell’organo	   di	   controllo,	   che	  

viene	  allegato	  al	  presente	  verbale.	  

Quindi,	  il	  Presidente	  ha	  posto	  in	  votazione	  il	  rendiconto	  2014	  che	  è	  stato	  approvato	  all’unanimità	  

dei	  presenti	  aventi	  diritto	  ed	  allegato	  al	  presente	  verbale	  di	  cui	  costituisce	  parte	  integrante	  e	  sostanziale.	  

	  

Alle	  ore	  19.00	  il	  Presidente	  ha	  dichiarato	  chiusa	  l’assemblea.	  

	  

IL	  SEGRETARIO	   	   	   	   	   	   	   	  IL	  PRESIDENTE	  

(Giovanni	  Sergio	  Caripoli)	  	   	   	   	   	   	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  (Maurizio	  Siragusa)	  
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